



ONG MONDE ACTIONS DURABLES

Rapport annuel

2018-2019

ONG MONDE ACTIONS DURABLES



L'ONG Monde Actions Durables (MAD) est une organisation non gouvernementale de droit béninois créée et enregistrée sous le numéro 2019 / N°089 / MISP / DC / SGM / DAIC / SAAP-ASSOC / SA /JO N°3 du 1er juillet 2019. Sa principale mission consiste à travailler main dans la main avec les communautés locales, les entreprises et les gouvernements pour bâtir un monde plus juste, plus durable et plus résilient. MAD est une organisation dynamique et innovante qui œuvre dans plusieurs domaines, notamment la protection de l'environnement, l'aménagement durable du territoire, l'entrepreneuriat des jeunes, l'éducation, l'agriculture durable, la bonne gouvernance et la promotion de la recherche scientifique.

Adresse & Contact

Adresse physique : Département de l'Atlantique, Arrondissement d'Abomey-Calavi, quartier Tokan, République du Bénin

Adresse Postale : 04 BP 178 Cotonou, Bénin

Adresse courriel : info@ongmad.org

Tél : (+229) 97 17 77 19 / (+229) 94173634

Site web : <https://www.ongmad.org>

Rapport technique des activités de l'ONG

Monde Actions Durables

Année : 2018-2019

TABLE DES MATIÈRES

MOTS DU PRÉSIDENT DE L'ONG MAD	5
INTRODUCTION	7
C'EST QUOI L'ONG MAD ?	9
VISION DE L'ONG MAD	9
NOTRE MISSION	10
LES VALEURS DE L'ONG MAD	11
PRINCIPALES ACTIVITES REALISEES EN 2019	12
ATELIER DE FORMATION SUR LA RÉDACTION ET LA GESTION DES PROJETS DE DÉVELOPPEMENT	13
TECHNIQUES DE PRISE DE PAROLE EN PUBLIC	14
FORMATION SUR L'ORGANISATION DU TEMPS DE RÉVISION ET SECRETS POUR ÉVITER L'ÉCHEC À L'ÉCOLE	15
JOURNÉE NETTOYAGE DE LA PLANÈTE, UNE OCCASION POUR NETTOYER L'ENVIRONNEMENT DE LA COMMUNE D'ABOMEY-CALAVI	17
CONCLUSION	19

MOTS DU PRÉSIDENT DE L'ONG MAD

Chers membres, partenaires et sympathisants de l'ONG Monde Actions Durables,

Je suis honoré de vous présenter le Rapport Annuel des Activités de notre organisation pour l'année 2018-2019. Cette année a été marquée par de nouveaux défis, des réalisations significatives et une croissance continue de notre engagement en faveur d'un monde durable et résilient.

Au cours de cette période, nous avons renforcé nos efforts dans tous les domaines d'action de notre organisation, de la protection de l'environnement à l'éducation, en passant par l'agriculture durable, la recherche scientifique et la bonne gouvernance. Grâce à notre dévouement et à la collaboration étroite avec les communautés locales, les entreprises et les gouvernements, nous avons pu concrétiser nos idéaux et créer un impact positif.

Notre engagement envers la protection de l'environnement s'est intensifié avec la mise en place de projets visant à préserver les écosystèmes fragiles, à promouvoir les énergies renouvelables et à réduire les émissions de gaz à effet de serre. Nous avons également renforcé notre partenariat avec les communautés locales pour favoriser une gestion durable des ressources naturelles et encourager des modes de vie respectueux de l'environnement.

L'éducation et la sensibilisation ont été au cœur de nos actions cette année. Nous avons travaillé en étroite collaboration avec les écoles et les jeunes pour promouvoir une éducation de qualité, en mettant l'accent sur l'éducation environnementale et la formation professionnelle. Nous croyons fermement que l'éducation est un catalyseur essentiel pour le changement positif.

En matière d'agriculture durable, nous avons continué à soutenir les agriculteurs locaux dans l'adoption de pratiques respectueuses de l'environnement et dans l'amélioration de la productivité agricole. Nous avons également encouragé l'entrepreneuriat des jeunes en leur offrant des formations, des financements et des opportunités d'incubation d'entreprises.

La recherche scientifique a joué un rôle clé dans notre approche globale du développement durable. Nous avons soutenu des projets de recherche visant à trouver des solutions innovantes pour les défis environnementaux auxquels nous sommes confrontés. En collaborant avec des institutions académiques et des experts, nous avons contribué à l'avancement des connaissances et à la recherche de réponses durables.

Enfin, notre engagement en faveur de la bonne gouvernance s'est renforcé, avec une attention particulière portée à la transparence, à la responsabilité sociale des entreprises et à la participation citoyenne. Nous avons travaillé avec les autorités locales pour promouvoir des pratiques de gouvernance équitables et inclusives, afin d'assurer un développement durable et équilibré.

Ce rapport annuel témoigne de l'engagement inébranlable de notre organisation envers notre vision d'un monde durable et résilient. Il est le reflet des efforts collectifs de notre équipe, de nos partenaires et de nos bénévoles dévoués. Sans leur soutien, ces réalisations n'auraient pas été possibles.

En regardant vers l'avenir, nous sommes conscients des défis qui se présentent à nous. Les enjeux environnementaux et sociaux sont de plus en plus complexes, mais nous restons résolus à faire face à ces défis avec créativité, innovation et détermination. Nous continuerons à mobiliser toutes nos ressources pour créer un impact durable et significatif.

Je tiens à remercier chaleureusement chaque personne qui a contribué de près ou de loin à notre travail au cours de cette année. Votre soutien, votre engagement et votre confiance nous inspirent à aller de l'avant et à continuer à faire une différence dans la vie des communautés que nous servons.

Ensemble, nous pouvons construire un monde plus juste, plus durable et plus résilient pour tous.

Avec mes salutations les plus sincères,

Dr Thanguy AGOÏ
Président de l'ONG Monde Actions Durables

INTRODUCTION

Mesdames et Messieurs,

C'est avec une grande fierté et enthousiasme que nous vous présentons le rapport annuel des activités de l'ONG Monde Actions Durables pour l'année 2018-2019. Cette année a été marquée par des réalisations significatives et des avancées notables dans notre mission visant à construire un monde durable et résilient.

Au cours de cette période, notre organisation s'est engagée activement dans divers domaines clés, tels que la protection de l'environnement, l'aménagement durable du territoire, l'entrepreneuriat des jeunes, l'éducation, l'agriculture durable, la bonne gouvernance et la promotion de la recherche scientifique. Ces domaines d'action reflètent notre engagement à aborder les défis environnementaux et sociaux de manière globale et inclusive.

Nous avons continué à travailler en étroite collaboration avec les communautés locales, les partenaires, les gouvernements et les acteurs de la société civile pour mettre en œuvre des projets et des initiatives durables qui ont un impact positif sur la vie des populations. Notre approche participative nous a permis de créer des partenariats solides et de renforcer les capacités des communautés, afin qu'elles deviennent des acteurs du changement et de la durabilité.

Au cours de cette année, nous avons consolidé nos actions en matière de protection de l'environnement en mettant l'accent sur la préservation des écosystèmes fragiles, la promotion des énergies renouvelables et la sensibilisation aux enjeux liés aux changements climatiques. Nous avons également travaillé sur des projets d'aménagement du territoire durable, en encourageant des pratiques respectueuses de l'environnement et en promouvant des modes de vie durables.

L'entrepreneuriat des jeunes a été une priorité pour notre organisation, car nous croyons en leur capacité à apporter des solutions novatrices aux défis locaux. Nous avons soutenu les jeunes entrepreneurs à travers des formations, des incubateurs d'entreprises et des opportunités de financement, afin de les aider à concrétiser leurs idées durables.

L'éducation a été un pilier essentiel de notre action, car nous croyons fermement que l'éducation de qualité est un catalyseur du développement durable. Nous avons travaillé à l'amélioration de l'accès à l'éducation, en mettant l'accent sur l'éducation environnementale et la formation professionnelle, afin de renforcer les compétences des individus et de favoriser un développement inclusif.

Dans le domaine de l'agriculture durable, nous avons collaboré étroitement avec les agriculteurs locaux pour promouvoir des pratiques agricoles respectueuses de l'environnement, augmenter la productivité et garantir la sécurité alimentaire des communautés. Nous avons encouragé l'innovation et le partage des connaissances dans ce secteur vital.

Enfin, la promotion de la recherche scientifique a été un objectif majeur pour notre organisation, car nous croyons que des solutions durables reposent sur des bases scientifiques solides. Nous avons soutenu des projets de recherche visant à améliorer la compréhension et

la gestion des problèmes environnementaux, contribuant ainsi à des décisions éclairées et à des actions efficaces.

Ce rapport annuel est le fruit des efforts collectifs de notre équipe dévouée, des partenaires engagés et des bénévoles dévoués. Nous tenons à exprimer notre profonde gratitude envers tous ceux qui ont contribué à la réalisation de nos objectifs au cours de cette année. Votre soutien indéfectible et votre engagement continu sont la clé de notre réussite.

Nous vous invitons à parcourir ce rapport annuel, qui témoigne de nos réalisations, de nos défis et de nos aspirations. Il reflète notre volonté de poursuivre notre mission avec détermination et d'apporter des changements positifs dans notre société et notre environnement.

Ensemble, nous pouvons construire un avenir durable et résilient. Merci de votre soutien et de votre engagement envers Monde Actions Durables.

La Direction de l'ONG Monde Actions Durables

C'EST QUOI L'ONG MAD ?

L'ONG Monde Actions Durables (M.A.D), basée au Bénin, est une organisation passionnée par la création d'un monde durable. Sa vision est d'aider à construire un monde où les communautés locales sont en mesure de faire face aux défis environnementaux et climatiques, tout en renforçant leur résilience et leur autonomie.

Pour y parvenir, Monde Actions Durables travaille dans une multitude de domaines tels que la protection de l'environnement, la promotion de l'agriculture durable, l'aménagement du territoire, l'éducation, la recherche scientifique, la bonne gouvernance et l'entrepreneuriat des jeunes.

Sa mission consiste à travailler avec les communautés locales pour protéger l'environnement et restaurer les écosystèmes, tout en renforçant les capacités des jeunes pour qu'ils puissent devenir des acteurs du changement et des entrepreneurs durables. L'ONG encourage également la recherche scientifique pour améliorer la compréhension et la gestion des problèmes environnementaux.

Les valeurs fondamentales de MAD sont la passion, l'humilité, l'innovation, la responsabilité, la diversité et l'adaptabilité. Ces valeurs sont profondément ancrées dans le travail de l'ONG et guident ses actions au quotidien.

VISION DE L'ONG MAD

L'ONG Monde Actions Durables a pour vision un monde dans lequel les communautés locales sont en mesure de prendre en charge leur propre développement économique et social, tout en préservant leur environnement naturel. L'organisation estime que la durabilité doit être abordée de manière holistique, en prenant en compte les dimensions économiques, sociales et environnementales du développement.

Ainsi, Monde Actions Durables intervient dans plusieurs domaines clés pour réaliser sa vision, notamment la protection de l'environnement, l'aménagement durable du territoire, l'entrepreneuriat des jeunes, l'éducation, l'agriculture durable, la recherche scientifique et la bonne gouvernance.

La protection de l'environnement est essentielle pour assurer un avenir durable aux communautés locales. Monde Actions Durables travaille à la gestion durable des ressources naturelles, à la promotion des énergies renouvelables et à la réduction des émissions de gaz à effet de serre, en collaboration avec les communautés locales.

L'aménagement durable du territoire est également crucial pour garantir un développement équitable et inclusif. Monde Actions Durables travaille avec les autorités locales pour planifier des villes et des villages durables, en prenant en compte les besoins des communautés locales et en promouvant les modes de vie durables.

L'entrepreneuriat des jeunes est également une priorité pour Monde Actions Durables. L'ONG croit en la capacité des jeunes à créer des solutions innovantes et durables pour les défis locaux. Elle soutient donc les jeunes entrepreneurs à travers des formations, des financements et des incubateurs d'entreprises.

L'éducation est un élément clé pour un développement durable et inclusif. Monde Actions Durables travaille à l'amélioration de l'accès à l'éducation de qualité pour les communautés locales, en favorisant l'éducation environnementale et la formation professionnelle.

L'agriculture durable est également une priorité pour Monde Actions Durables, car elle est essentielle pour assurer la sécurité alimentaire et l'autonomie économique des communautés locales. L'ONG travaille avec les agriculteurs locaux pour promouvoir des pratiques agricoles durables et pour améliorer la qualité et la productivité des cultures.

La recherche scientifique est également cruciale pour répondre aux défis du développement durable. Monde Actions Durables soutient la recherche scientifique dans des domaines tels que l'agriculture, la gestion des ressources naturelles et les énergies renouvelables, pour permettre des solutions innovantes et durables.

Enfin, la bonne gouvernance est essentielle pour garantir un développement durable et inclusif. Monde Actions Durables promeut la transparence, la responsabilité sociale des entreprises et la participation citoyenne, pour garantir une prise de décision équitable et efficace.

En somme, la vision de Monde Actions Durables est de promouvoir un développement durable, inclusif et holistique, en travaillant dans plusieurs domaines clés, en collaboration avec les communautés locales et en adoptant une approche participative et globale.

NOTRE MISSION

La mission de l'ONG Monde Actions Durables (MAD) est de travailler main dans la main avec les communautés locales, les entreprises et les gouvernements pour bâtir un monde plus juste, plus durable et plus résilient. Nous sommes une organisation dynamique et innovante qui œuvre dans plusieurs domaines, notamment la protection de l'environnement, l'aménagement durable du territoire, l'entrepreneuriat des jeunes, l'éducation, l'agriculture durable, la bonne gouvernance et la promotion de la recherche scientifique.

Notre approche est participative et inclusive. Nous croyons que les solutions les plus efficaces pour répondre aux enjeux complexes de notre époque doivent être basées sur la collaboration et la co-création, en impliquant toutes les parties prenantes, des plus vulnérables aux plus influentes. Nous encourageons l'innovation et l'expérimentation, et nous sommes convaincus que la réussite de nos interventions doit être mesurée à l'aune de leur impact positif sur les communautés et l'environnement.

Notre engagement est total et notre motivation est inébranlable. Nous sommes conscients des défis qui nous attendent, notamment la lutte contre les changements climatiques et la réduction des inégalités, mais nous sommes convaincus que nous pouvons y faire face ensemble, en conjuguant nos talents et nos ressources.

Nous invitons toutes les personnes et les organisations partageant notre vision à se joindre à nous dans cette grande aventure. Ensemble, nous pouvons faire la différence.

LES VALEURS DE L'ONG MAD

À Monde Actions Durables, nous avons conscience que notre mission ne peut être accomplie sans des valeurs solides qui guident notre travail quotidien. Nous croyons que ces valeurs doivent être vivantes, flexibles et capables d'évoluer pour répondre aux défis toujours changeants de notre époque. Voici les valeurs qui animent notre ONG :

- **LA PASSION**
Nous sommes animés par la passion de construire un monde plus juste et plus durable pour les générations présentes et futures. Cette passion est notre moteur et nous pousse à travailler sans relâche pour atteindre nos objectifs.
- **L'HUMILITÉ**
Nous sommes conscients que la construction d'un monde plus durable et plus juste est un travail de longue haleine qui ne peut être accompli par une seule personne ou une seule organisation. Nous sommes humbles face aux défis qui se dressent devant nous, et nous sommes prêts à travailler en collaboration avec tous ceux qui partagent notre vision.
- **L'INNOVATION**
Nous sommes convaincus que les solutions les plus efficaces aux défis environnementaux, économiques et sociaux se trouvent dans la créativité et l'innovation. Nous encourageons la recherche, l'expérimentation et l'innovation pour trouver des solutions innovantes aux problèmes les plus complexes.
- **LA RESPONSABILITÉ**
Nous sommes responsables de nos actions et de leurs conséquences. Nous nous engageons à travailler dans le respect des normes éthiques et professionnelles les plus strictes, et à rendre compte de nos activités de manière transparente et responsable.
- **LA DIVERSITÉ**
Nous valorisons la diversité des cultures, des expériences et des points de vue. Nous croyons que la diversité est une force et qu'elle est essentielle pour résoudre les problèmes les plus complexes.
- **L'ADAPTABILITÉ**
Nous sommes conscients que le monde est en constante évolution et que les défis auxquels nous sommes confrontés changent rapidement. Nous sommes flexibles et capables de nous adapter rapidement pour répondre aux besoins changeants des communautés avec lesquelles nous travaillons.

PRINCIPALES ACTIVITES REALISEES EN 2019

ATELIER DE FORMATION SUR LA RÉDACTION ET LA GESTION DES PROJETS DE DÉVELOPPEMENT

Le samedi 02 mars 2019 à 9 heures a eu lieu l'atelier de formation sur la rédaction et la gestion des projets de développement organisé par l'**ONG Monde Actions Durables** dans la salle I2 / zone master de l'Université d'Abomey-Calavi.

Cet atelier de formation ayant réuni plusieurs jeunes diplômés, a permis à ces derniers de comprendre les concepts projet et gestion de projet d'une part, et d'autre part, les caractéristiques d'un projet et les étapes de la gestion de projet.

Selon le communicateur Eusèbe CAPO, un projet est un processus unique qui consiste en un ensemble d'activités coordonnées et maîtrisées, comportant des dates de début et de fin, entrepris dans le but d'atteindre un objectif conforme à des exigences spécifiques, incluant des contraintes de délais, de coûts et de ressources.

Pour ce qui concerne la gestion de projet, c'est l'art de diriger et de coordonner des ressources humaines et matérielles tout au long de la vie d'un projet en utilisant des techniques de gestion modernes pour atteindre des objectifs prédéfinis d'envergure, de coût, de temps, de qualité et de satisfaction des participants.

Selon le communicateur, les caractéristiques d'un projet sont la problématique, les objectifs, les activités, les résultats attendus, la méthodologie de mise en œuvre, la durée, la cible, l'évaluation environnementale, le budget et la conclusion. Il a détaillé avec des exemples précis chaque élément.

La gestion de projet passe par plusieurs étapes, à entendre le communicateur. Pour éviter l'échec, il est nécessaire d'adopter de bonnes méthodes efficaces de travail pour bien gérer le projet. Ainsi, il faut planifier les activités avec leur durée et un chronogramme ; faire apparaître la répartition des tâches entre les partenaires associés ; préciser les travaux en collaboration avec les utilisateurs ; indiquer les stratégies de diffusion et de valorisation des résultats. Il faut bien composer l'équipe de réalisation du projet et bien attribuer les ressources financières à chaque tâche. Il faut en amont un calendrier du projet bien détaillé.

Il faut noter que les autres participants ont trouvé satisfaction aux différentes questions posées après la communication et ont manifesté leur joie par des acclamations. L'atelier de formation a pris fin avec remise d'attestation de participation.



PHOTO DE REMISE D'ATTESTATION DE FIN DE FORMATION

Résultat : 18 jeunes dont 4 femmes ont été formés sur la rédaction et la gestion des projets de développement.

TECHNIQUES DE PRISE DE PAROLE EN PUBLIC

Le samedi 13 avril 2019 à l'Université d'Abomey-Calavi, l'ONG Monde Actions Durables a échangé avec les jeunes autour d'un thème touchant la vie de la jeunesse, au quotidien des jeunes dans les divers problèmes : emploi, formation, engagement, citoyens, ambitions, découvertes, bien-être social et économique. Elle a choisi d'échanger autour du thème : **“Techniques de prise de parole en public”**.

Cet atelier de formation a permis d'expliquer aux jeunes, notamment les étudiants, la notion de prise de parole en public d'une part, et d'autre part, les techniques de prise de parole en public.

Selon la communicatrice, le fait de transmettre des messages à l'aide d'un langage en utilisant la voix et le corps pour communiquer à un public est appelé prise de parole en public. Cette activité ne peut se comprendre qu'en fonction d'un certain nombre de rapports avec : le langage, soi-même, les autres, l'ensemble du monde extérieur. Pour réussir cet exercice, il faut se préparer.

Pour la communicatrice, Sophiatou SEIDOU, il y a des éléments essentiels dont il faut tenir compte pour être un bon orateur. « Cela passe par trois étapes majeures à savoir : l'avant, le pendant et l'après prise de parole. Nous avons donc à bien préparer ce que nous voulons dire, de bien le vivre avant de mieux le transmettre. Et à la fin, faire son petit point. Le plus important, c'est la gestion du temps, et surtout du trac ».

Pendant la prise de parole, il faut être terriblement présent ; il faut prendre le temps de dire les choses et faire des pauses (non pas prendre des poses).

Après la prise de parole, il faut garder le contact, rester en contact avec l'auditoire, remercier le pour la qualité de son écoute avant de le saluer et de le quitter.

La prise de parole en public est une épreuve réellement impressionnante si on ne l'aime pas. Pourtant, elle est facile à maîtriser si on la prépare correctement et si on la pratique un minimum.

La communicatrice a donné quelques conseils pour finir, notamment au sujet des postures à adopter, le rythme de présentation, la domination du public etc.

Cet atelier de formation a permis de renforcer les capacités de plusieurs étudiants sur les techniques de prise de parole en public.



PHOTO D'ENSEMBLE

Résultat : 7 jeunes dont 3 femmes ont été formés sur les techniques de prise de parole en public.

FORMATION SUR L'ORGANISATION DU TEMPS DE RÉVISION ET SECRETS POUR ÉVITER L'ÉCHEC À L'ÉCOLE

Le vendredi 10 mai 2019 à 9 heures a eu lieu, l'atelier de formation sur l'organisation du temps de révision et secrets pour éviter l'échec à l'école organisé par l'ONG **Monde Actions Durables** dans l'enceinte du complexe scolaire le Faucon de Calavi.

L'atelier de formation animé par **Pamphile HOUNDJI**, s'est articulé autour de la clarification des concepts temps, révision et gestion du temps d'une part, et d'autre part, les

techniques pour une bonne organisation de son temps de révision et les secrets pour éviter l'échec à l'école.

Pour le communicateur, le temps est une notion qui rend compte du changement dans le monde.

Réviser, selon lui, c'est une action ou fait de réviser, de mettre à jour ou encore d'étudier à nouveau un sujet, en vue de mettre à jour.

Pour mieux expliquer ce qu'on entend par gestion du temps, le communicateur s'est basé sur la citation de Charles Darwin qui dit : « Celui qui ose gaspiller une heure de son temps, n'a pas encore découvert la valeur de la vie ». Il a continué en soulignant qu'il est fondamental d'apprendre à gérer son temps de révisions pour réussir. Pour y arriver, il faut suivre un certain nombre d'étapes que sont :

- fixer un objectif SMART (Spécifique, Mesurable, Actif, Réaliste, limité dans le Temps);
- définir les activités;
- définir les priorités;
- planifier les activités en fixant des délais;
- organiser ses activités au quotidien.

Selon le communicateur, pour bien planifier ses révisions, il faut bien connaître le programme, identifier ses lacunes. Il faut créer des calendriers à long, moyen et court terme et surtout fixer des priorités. Il est bien de faire des listes des tâches que vous devez effectuer chaque jour. Il faut être soucieux de ne pas accumuler de retard et d'intégrer les études dans votre routine quotidienne.

Pour éviter l'échec, il est nécessaire d'adopter de bonnes méthodes efficaces de travail selon le communicateur. La révision ne se fait pas au dernier moment. Les cours doivent être relus tous les jours pour ne pas avoir de lacunes. La révision quotidienne permet au cerveau à retenir les choses et fait travailler le mémoire, à long terme. Le lieu idéal pour réviser est un endroit où vous vous sentez bien et où vous pouvez avoir ou emmener tout ce dont l'on a besoin, un lieu calme et propice aux révisions. Avant de commencer la révision, il est conseillé d'éteindre les téléphones portables, boîtes mails et médias sociaux et de faire des pauses.

Selon le communicateur, il est bien d'étudier la matinée, notamment entre 4 heures et 10 heures et dans la soirée, entre 16 heures et 23h. Ce sont de bons moments où le cerveau est prêt pour aider à mémoriser les cours.

Le communicateur recommande le travail en groupe. Pour lui, le travail en groupe (4 à 5 personnes au plus) permet de partager les connaissances, les expériences et de vous enrichir. Le groupe a une dynamique qui pousse à aller de l'avant, avec des objectifs également collectifs.

Les élèves, enseignants et autres participants ont trouvé satisfaction aux différentes questions posées après la communication et ont manifesté leur joie par des acclamations.



PHOTO DE LA SÉANCE DE FORMATION MAI 2019

Résultat : 150 élèves ont été formés sur l'organisation du temps de révision et secrets pour éviter l'échec à l'école.

JOURNÉE NETTOYAGE DE LA PLANÈTE, UNE OCCASION POUR NETTOYER L'ENVIRONNEMENT DE LA COMMUNE D'ABOMEY-CALAVI

L'ONG « Monde Actions durables » et plusieurs organisations non gouvernementales étaient présentes pour la journée de la préservation de la planète, célébrée un peu partout dans le monde. Cette journée a permis de ramasser les déchets et les herbes dans la commune d'Abomey-Calavi. Après plus de 4 heures de travaux, un bon moment d'échanges a été consacré à l'éducation des riverains au sujet de petits gestes pour la protection de l'environnement. Un riverain, après des mots d'encouragement, a dit « vous avez joué votre rôle dans l'assainissement de ce tronçon ; si les autorités peuvent le faire aussi de temps en temps et le suivi des plants qui sont sur les atterrés, ce serait bien. Notre environnement a

besoin des actions du genre. Les autorités doivent même trouver de financement pour les différentes ONG présentes pour des actions pareilles dans toute la commune ».

Les séances se sont achevées par des moments de photos de famille.

Résultat : 35 tonnes de déchets de différents types ont été ramassées.



Journée nettoyage le long de l'axe carrefour IITA-carrefour Tankpè en septembre 2019

CONCLUSION

En conclusion, l'année 2018-2019 a été une période marquante pour Monde Actions Durables. Nous avons réalisé des progrès significatifs dans notre mission visant à construire un monde durable, résilient et inclusif. Grâce à l'engagement de notre équipe, à la collaboration avec les communautés locales et aux partenariats solides que nous avons établis, nous avons pu concrétiser nos objectifs et avoir un impact positif sur la vie des populations.

Nous sommes fiers des réalisations que nous avons accomplies au cours de cette année. Nos actions dans les domaines de la protection de l'environnement, de l'aménagement durable du territoire, de l'entrepreneuriat des jeunes, de l'éducation, de l'agriculture durable, de la bonne gouvernance et de la recherche scientifique ont contribué à la construction d'un avenir plus prometteur.

Nous tenons à exprimer notre sincère gratitude envers tous ceux qui ont soutenu notre organisation, que ce soit nos partenaires, nos bénévoles, nos donateurs ou les communautés locales avec lesquelles nous avons travaillé. Votre engagement et votre confiance en notre cause ont été essentiels à notre succès.

Cependant, nous sommes également conscients des défis persistants qui nécessitent une action continue. Les enjeux environnementaux et sociaux auxquels nous faisons face sont complexes, et notre travail est loin d'être terminé. Nous restons déterminés à intensifier nos efforts, à développer de nouvelles initiatives et à rechercher des solutions innovantes pour faire face à ces défis.

En tant qu'organisation, nous nous engageons à continuer d'être un acteur de changement positif, à promouvoir des pratiques durables et à œuvrer en faveur d'un monde où les communautés locales peuvent prospérer tout en préservant leur environnement naturel.

Nous sommes impatients de poursuivre cette belle aventure avec vous. Ensemble, nous pouvons construire un avenir meilleur et plus durable pour les générations présentes et futures.

La Direction de l'ONG Monde Actions Durables.